

sed signo. Le royaume qui n'était pas de ce monde a dompté le royaume superbe non par le fait d'un combat, mais par l'humilité de la patience.

Aussi Bossuet s'adressant à la Croix qui apparut à Constantin lui adresse cette sublime apostrophe :

« Paraissez, paraissez, i est temps, ô Croix qui avez fait cet ouvrage. C'est vous qui avez donné la victoire aux valeureux soldats de Jésus qui ont tout surmonté par la patience. Vous serez gravée sur le front des rois, vous serez le principal ornement de la couronne des empereurs, ô Croix qui êtes la joie et l'espérance de tous les fidèles.

« Concluons donc de tout ce discours que la Croix est un trône magnifique, que le non de Jésus est un nom bien digne d'un roi, et qu'un Dieu descendant sur la terre pour vivre parmi les hommes n'y pouvait rien faire de plus grand, rien de plus royal, rien de plus divin que de sauver tout le genre humain par une mort généreuse ! »

(*La Semaine religieuse de Cambrai*).

LES LIVRES

J. C. BROUSOLE, aumônier du Lycée Michelet. *Morale surnaturelle : Les Commandements.* Paris. (P. Téqui, 82, rue Bonaparte), 1913, in-12, 416 pages.

Ce *Cours d'instruction religieuse*, en traitant de la morale surnaturelle, a voulu tout d'abord donner un commentaire suivi de la deuxième partie du Catéchisme ; il a voulu encore aider la raison de l'homme à s'acheminer, par delà son horizon naturel jusqu'à celui où, par la Foi et la Charité, il rencontrera réellement son Dieu. Aussi cet ouvrage est bien propre à faire voir que la morale surnaturelle, prolongeant la morale naturelle, se présente à nous comme le parfait épanouissement, sous le régime de la grâce, de la morale qui s'éclaire seulement aux lumières de la raison.

R. P. Edouard HUGON, O. P. *Le Mystère de l'Incarnation.* Paris (P. Téqui, 82, rue Bonaparte), 1913, in-12, VIII-350 pages.

Le R. P. Hugon, maître en théologie et professeur de dogme au Collège pontifical « angélique » de Rome, complète avec le présent volume ses études sur les trois principaux mystères de notre religion. L'existence du mystère établie, l'auteur considère les termes qui s'unissent dans l'Incarnation, puis l'union elle-même, ensuite les conséquences qui dérivent de l'union pour l'Humanité sainte ; enfin, les obligations qui s'imposent à notre piété à l'égard de l'Homme-Dieu.